

Nota de la DGS sobre el secuestro de Oriol y Villaescusa

# Así fue la operación rescate

MADRID. 15 (D16).—En 31 páginas, la DGS ofreció anoche un detallado relato de las acciones terroristas que se imputan a los GRAPO, la composición político-ejecutiva del mismo y del PCE (r), identidad de los casi 40 detenidos y un recuento de cómo se llevaron a cabo los secuestros de los señores Oriol y Villaescusa. Este es el texto resumido de dicha nota.

Este Partido consta de un Comité Central, inte-

grado por quince miembros, de los cuales cinco componen la Comisión Ejecutiva, de la que dependen directamente la llamada Sección Técnica, antecedente del GRAPO y que al igual que éste es la que planifica y ejecuta las acciones violentas y terroristas del citado Partido.

Después de los atentados de octubre de 1975, la Comisión Ejecutiva del Partido Comunista de España Reconstituido acuerda la creación de los

GRAPO. En dicha fecha forman parte de la Comisión Ejecutiva del Partido Manuel Pérez Martínez, alias "Arenas", que ostenta el cargo de secretario general del PCE (r); Enrique Cerdán Calixto, alias "Costa", secretario de la Sección Técnica y principal responsable del GRAPO; Juan Carlos Delgado de Codes, alias "Herrera", secretario de Organización, y Pío Moa Rodríguez, alias "Verdú", secretario de Agitación y Propaganda.

## Veintidós miembros del PCE (r), detenidos en veinte días

Además de los cuatro detenidos cuya relación se ofreció a la prensa el pasado viernes: Juan José Díaz Fernández, Abelardo Collazo Araujo, Olegario Sánchez Corrales y Manuel Casimiro Gil Araujo; han sido también detenidos en conexión con los secuestros y otros atentados desde el pasado 26 de enero, las siguientes personas:

26 de enero

**Esperanza González García**, miembro del Comité de Vallecas.

27 de enero

**Julián Cabañas Falcón**, también miembro del mismo Comité y Partido, responsable de Agitación y Propaganda.

28 de enero

**Emilia Moreno Escribano**, antigua militante del Partido Comunista Internacional y Organización Marxista-Leninista de España. En la actualidad colaboradora con el PCE (r). Es la esposa de Manuel Pérez Martínez, alias "Arenas", secretario general del PCE (r).

**María del Carmen Martín Castrejón**. Es detenida cuando ostenta el cargo de responsable de organización de la

Comisión Local del Socorro Rojo. Conocida como "Rosario", esposa de José Jiménez Belinchón.

**José Jiménez Belinchón**. Esposo de la anterior, actual responsable de Agitación y Propaganda del Comité de Vallecas.

29 de enero

**Luis Alonso Riveiro**. Miembro de la Comisión General del Socorro Rojo. Miembro del Comité Central del Partido Comunista de España Reconstituido.

31 de enero

**Juan López Alvarez**. Ostenta en la actualidad el cargo de responsable de Organización del Comité de Vallecas.

**Secundino Dopico Galego**. Responsable del PCE (r) en Tarragona.

2 de febrero

**Antonio Aragón Buendía**. Candidato a militante del Comité de Vallecas.

**María Luisa López Aragón**. Comenzó a militar en el Comité de Vallecas. Pasó al de Ciudad Lineal, donde ostenta el cargo de responsable de Agitación y Propaganda. Actualmente milita en Socorro Rojo.

3 de febrero

**Simón Cortés González**. Miembro del PCE (r), encargado de la constitución de las Juventudes del PCE (r) en Vallecas.

**Julián Antonio Palmero Cuéllar**. Al igual que el anterior, encargado por el PCE (r), a través de José Jiménez Belinchón, de la creación de las Juventudes del PCE (r).

5 de febrero

**Juana Ballester Rajá**. Miembro del Comité de Vallecas del PCE (r). Novia del activista Ramón Bonilla Solís, "Valentín", "Antonio" y "Juan" en la actualidad.

7 de febrero

**Lidia González Soler**. Miembro de la Comisión Local del Socorro Rojo. Sustituye a "Rosario" en el puesto de responsable de Organización.

**Pilar Lago Pereira**. Viene a Madrid en junio de 1975 procedente de Gijón, ciudad en la que residía en unión de su marido, Luis Alonso Riveiro, y a donde habían ido por motivos orgánicos, ya que tuvieron que huir de Galicia, en donde él ocupaba un puesto de dirigente como miembro del Comité Central del PCE (r). Actualmente ocupa el cargo de responsable po-

lítico de la Comisión Local del Socorro Rojo.

**Rosa María Díaz Domínguez**. Hermana de Librada Díaz Domínguez. Relacionada con el PCE (r) en Cádiz.

**Antonio Quintero Sánchez**. Relacionado con el PCE (r) en Cádiz.

8 de febrero

**Fernando Puig-Sámper Mulero**. Conocido como "Javier" en el seno del PCE (r). Forma parte de la Comisión Nacional de Distribución de Propaganda.

**Juan García Martín**. Responsable de la Comisión General del Socorro Rojo. Encargado de fiscalizar la Comisión Local de Madrid.

**Francisco Javier Mirón López**. Fue militante de OMLE. En la actualidad trabaja como simpatizante: Colabora facilitando su domicilio a los militantes que se encuentran en peligro. En su casa se esconde Pilar Lago Pereira "Olga" cuando por cualquier causa es detenido el marido de ésta, Luis Alonso Riveiro.

10 de febrero

**Francisco Risco Camarero**. Facilita su domicilio para que en él pernocte Fernando Puig-Sámper Mulero.

**Esperanza Aguirre Ruiz**. Novia del anterior.



### Los secuestradores

Enrique Cerdán Calixto, Abelardo Collazo Araujo, Fernando Hierro Chomón, Fernando Silva Sande, Olegario Sánchez Corrales, Manuel Casimiro Gil Araujo y Eugenio Jesús Bueno de Pablos. Los cinco primeros realizaron los dos secuestros, según la Policía. Gil Araujo participó sólo en el de Antonio María de Oriol, y Bueno de Pablos sólo en el del teniente general Emilio Villaescusa. Todos se encuentran detenidos, salvo Hierro Chomón y Bueno de Pablos.

### Huidos

Pío Moa Rodríguez, encargado de confeccionar y redactar los mensajes que dirigen a la prensa; Luis Torrijos Cantero y Manuel Pérez Martínez son miembros del GRAPO, según la Policía, que están huidos. También se hallan huidos Fernando Hierro Chomón y Eugenio Jesús Bueno de Pablos.



## El secuestro de Villaescusa

El día 21 de enero de 1977 Abelardo Collazo le reitera a Olegario Sánchez que hacen falta coches, puesto que tienen que secuestrar al teniente general Villaescusa, no consiguiendo robar ninguno ni ese día ni en la mañana del sábado día 22, pero sí sobre las siete de la tarde, cerca de la plaza de Lavapiés, donde roban un 124 ranchera, rojo, que por lo llamativo de su color no les parece el más apropiado, por lo que deciden apoderarse también en la misma plaza de Lavapiés y esa misma tarde de un R-12, tipo ranchera, de color blanco, que iban citados para el domingo día 23, a las ocho de la mañana, en el bar Recreo, para proceder a cambiarles las placas de matrícula.

Día 24: Tres automóviles

Realizadas estas operaciones, conciertan reunirse para realizar el secuestro el lunes día 24, a las siete de la mañana, en la gasolinera de Legazpi. Abelardo Collazo ordena a Olegario Sánchez lleve su coche 124 azul y lo aparque en la calle 12 de Octubre; asimismo le pide las llaves del R-12, ranchera, que habían robado el sábado anterior, y que espere su llegada en la citada calle. Collazo llega con el



### Custodiaba a Villaescusa

Encarnación Leonor Martínez Santiago custodiaba a Villaescusa en el piso donde fue descubierto, momento en que se produjo su detención. En la custodia de Villaescusa participaron también Hierro Chomón, Díaz Fernández, Collazo y Cerdán, esposo de Encarnación Martínez.

R-12, ranchera, de color blanco, conducido por Bueno de Pablos y en el que va también Fernando Silva, poco después llegan Fernando Hierro y Cerdán Calixto en un R-12, color amarillo. Collazo ordena a Olegario Sánchez, Hierro y Silva que cojan el 124 azul de Olegario y se coloquen en la calle

cercana que da al Hospital Francisco Franco, sig. dándose en el R-12, ranchera, blanco, Collazo y Bueno de Pablos. Allí Collazo se viste con un uniforme de capitán del Ejército, y Hierro, con el de sargento.

Uniformes: Dos de capitán, uno de sargento

Con esta indumentaria se marchan en el 124 azul Fernando Hierro, Fernando Silva y Olegario Sánchez, cada uno con su pistola; en el R-12, ranchera, blanco, Collazo; y en el R-12, color amarillo, Cerdán, que también se viste con uniforme de capitán del Ejército de Tierra. Sitúan el 124 azul en el domicilio del teniente general Villaescusa detrás del Mercedes de matrícula oficial que estaba esperando por el teniente general y delante el R-12, ranchera, blanco. Esto ocurría sobre las 9,30 horas, aproximadamente, de la mañana. Situados ambos vehículos de los secuestradores delante y detrás del coche oficial, al salir del portal de su residencia el señor Villaescusa, Abelardo Collazo, vestido de capitán, sale del coche situado delante del coche oficial y se dirige a él, al mismo tiempo que, del coche situado en la parte posterior, salen Olegario Sánchez y Hierro, que viste de sargento; se dirigen al

conductor, lo amenazan e impiden descender del automóvil, en cuyo momento Hierro y Cerdán introducen en el asiento posterior del vehículo oficial al teniente general Villaescusa, apuntándole con una pistola y situándolo entre ambos, mientras Collazo, también vestido de capitán, se pone al volante, situando al conductor oficial al lado de la ventanilla y amenazado por uno de los que van detrás. Puestos en marcha los vehículos, avanzan en caravana por O'Donnell hasta la calle 12 de Octubre, en donde Hierro Chomón obliga al teniente general a trasladarse al 124 azul, conducido por Fernando Silva, mientras Abelardo Collazo, el conductor del coche oficial y Olegario Sánchez se trasladan al R-12, ranchera, blanco, que conduce Bueno de Pablos, dirigiéndose hacia la zona de Legazpi, en donde abandonan al conductor oficial.

Villaescusa y Oriol, juntos

El Mercedes del teniente general Villaescusa lo dejan aparcado frente al número 28 de la calle 12 de Octubre, y en el 124 azul, que iba detrás del coche oficial, se llevan al teniente general Villaescusa a la calle San Fidel, número 80, donde coincide con el señor Oriol.